

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan diatas, maka kesimpulan dari penelitian ini yaitu:

1. Bentuk pelaksanaan seleksi aktivis *Bahth Al-Masa'il* di Madrasah Hidayatul Muftadiin Lirboyo ialah melalui berbagai forum musyawarah maupun *Bahth Al-Masa'il*. Yang paling signifikan ialah musyawarah kubra (Muskub) dan musyawarah gabungan (Musgab) untuk siswa tingkat Tsanawiyah. Pelaksanaan Pra Fathal Qorib, Musyawarah Fathal Qorib, Musyawarah Al-Mahalli, *Bahth Al-Masa'il* Kelas dan *Bahth Al-Masa'il* Pondok untuk siswa tingkat Aliyah.
2. Hasil pelaksanaan seleksi aktivis *Bahth Al-Masa'il* di Madrasah Hidayatul Muftadiin Lirboyo Kediri ialah dilakukan melalui beberapa tahapan: *Pertama*, menjaring aktivis *Bahth Al-Masa'il* melalui program khusus Lajnah *Bahth Al-Masa'il* seperti pelaksanaan sorogan, takhasus dan forum musyawarah. *Kedua*, menjaring aktivis *Bahth Al-Masa'il* tingkat kelas melalui program musyawarah kubro (MUSKUB), musyawarah gabungan (MUSGAB) untuk siswa tingkat Tsanawiyah. Program musyawarah Fathul Qorib dan Al-Mahalli untuk siswa tingkat Aliyah. *Ketiga*, menjaring aktivis *Bahth Al-Masa'il* melalui *Bahth Al-Masa'il* tingkat pondok.
3. Dampak pelaksanaan seleksi aktivis *Bahth Al-Masa'il* di Madrasah Hidayatul Muftadiin Lirboyo Kediri terhadap pengembangan keilmuan

santri ini memberikan dampak positif diantaranya ialah melatih *public speaking*, menganalisis permasalahan, mendayagunakan potensi diri dengan menggali referensi dari karya-karya ulama terdahulu dan melatih kecerdasan berpikir kritis.

B. Saran-Saran

Berdasarkan pembahasan dan hasil penelitian yang telah dikemukakan diatas, maka dapat diajukan beberapa saran, saran atau usulan sebagai masukan dalam rangka meningkatkan proses rekrutmen dan seleksi aktivis *Bahth Al-Masa'il* dalam meningkatkan kualitas lembaga Lajnah *Bahth Al-Masa'il* Madrasah Hidayatul Muhtadiin Lirboyo ini yaitu:

1. Diharapkan kepada pihak pengelola Lajnah *Bahth Al-Masa'il* Madrasah Hidayatul Muhtadiin Lirboyo untuk dapat terus meningkatkan proses rekrutmen dan seleksi aktivis *Bahth Al-Masa'il* kedepannya, dengan tetap melakukan kerjasama dengan berbagai pihak khususnya Dewan Mustahiq atau pengajar yang terkait demi meyukseskan perekrutmen aktivis *Bahth Al-Masa'il*.
2. Sebaiknya Lajnah *Bahth Al-Masa'il* Madrasah Hidayatul Muhtadiin Lirboyo membuat kriteria baku dari setiap proses rekrutmen dan seleksi aktivis *Bahth Al-Masa'il* yang dilaksanakan.
3. Untuk peneliti selanjutnya memeriksa kembali item-item instrumen penelitian untuk memaksimalkan hasil penelitian yang melakukan penelitian serupa hendaknya menggunakan referensi-refensi primer, sehingga dapat menghasilkan karya ilmiah yang dapat dipertanggung jawabkan secara akademisi.